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ОБСУЖДАЕМ ПРЕДСЪЕЗДОВСКИЕ ДОКУМЕНТЫ

ВОСПИТЫВАТЬ ПАТРИОТОВ
В ОСУЩЕСТВЛЕНИИ 

задач, поставленных пе
ред высшей школой в 
улучшении подготовки 
специалистов — идейно 
зрелых членов общества 
важное место принадле
жит патриотическому вос
питанию. В проекте но
вой редакции Программы 
КПСС подчеркивается, 
что партия будет неустан
но стремиться к тому, 
чтобы в советском чело
веке любовь к Родине 
Октября, к земле, где он 
родился и вырос, гор
дость за исторические 
свершения первого в ми
ре социалистического го
сударства сочетались с 
чувством классовой соли
дарности с трудящимися, 
борющимися против им
периализма, за социаль
ный прогресс и мир.

Коллектив кафедры ис
тории КПСС в своей 
учебной и политико-вос
питательной работе со 
студентами накопил опыт 
патриотического воспита
ния. Тема патриотизма 
пронизывает весь курс ис
тории КПСС от первых 
марксистских кружков, 
деятельности выдающих
ся революционеров до на
ших дней, насыщенных 
трудовыми подвигами со
ветских людей в деле ук
репления завоеваний со
циализма, борьбой за мир 
на земле.

В основе учебной и по
лита ко _ воспитательной 
работы кафедры лежит 
усвоение студентами про
изведений классиков 
марксизма-ленинизма, и

прежде всего работ В. И. 
Ленина. Преподаватели 
опираются ьа богатое те
оретическое наследие, до
кументы партийных съез
дов, конференций и Пле
нумов ЦК партии.

Используя имеющиеся- 
‘кинофрагменты, фоноза
писи, слайды, схемы они 
стремятся как можно яр
че, доступнее для усвое
ния раскрыть славные 
страницы истории нашей 
партии. Особое внимание 
»  лекциях и на семинар
ских занятиях уделяется 
раскрытию образов вождя 
пролетариата и его сорат
ников, рассказу о жизни 
и деятельности тех, кто 
стоял у зарождения Со
ветского государства.

В прошлом году мы 
отметили 80-летие II 
съезда РСДРП и первой 
революции 1905-07 гг., 
начата подготовка к 100- 
летию со дня рождения 
С. М. Кирова. В наших 
стенах проходило его ста
новление и формирование 
как революционера, ру
ководителя ленинского 
типа. Образ Сергея Ми
роновича, его жизнь — 
пример для подражания 
молодому поколению. Это 
особенно важно сейчас, 
когда поставлена задача 
ускорения социально-эко
номического развития 
страны, подготовки вы
сококвалифицированных, 
инициативных специали
стов, обладающих навы
ками организаторов про
изводства. Болыцую роль 
здесь должна сыграть 
комната-адузей С. М. Ки
рова, созданная при учас
тии кафедры, помощи 
всего института.

В прешедшем году пре. паленко, II. Т. Маяцевым
подаватели и сотрудники 
кафедры немало сделали 
в связи с 40-летием Побе
ды советского народа в 
Великой Отечественной 
войне. В институте прош
ли две студенческие кон
ференции: в апреле — на 
всех факультетах, а в де
кабре—научная '  конфе
ренция в рамках проведе
ния XI Всесоюзного кон
курса студенческих работ 
по общественным наукам 
по 4 секциям: «КПСС — 
организатор и вдохнови
тель победы Советского 
народа в Великой Отече
ственной войне», «Первая 
народная революция эпо
хи империализма», «Бое
вые и трудовые традиции 
старшего поколения» и 
«Борьба КПСС за мир и 
социальный прогресс». 
Около 600 студентов 
прослушали 25 докладов, 
лучшие из которых были 
выдвинуты на городской 
и республиканский туры 
конкурса.

В дни подготовки к 
празднованию 40-летия 
Победы прошли меро
приятия в учебных груп
пах и общежитиях. Пре
подаватели проводили 
лекции, беседы, конкурсы 
на лучшее знание исто
рии Великой Отечествен
ной войны (на ФТФ — 
преподаватели М. И. Ива
нова, А. В. Воронцова), 
встречи с ветеранами 
войны — преподавателя
ми кафедры истории 
КПСС Л. Н. Ульяновым, 
И. М. Бураеовьгм, Г. Т. 
Трубициным, преподава
телями института Е. С. 
Ноготковой, В. Ф. Куце-

и многими другими.
Центром всей военно- 

патриотической работы 
кафедры является комна
та боевой славы политех
ников, десятилетний юби
лей которой отмечен в 
прсПшом году. Благода
ря большой работе, про
водимой заведующей ком
натой Н.Н. Шестаковой, 
преподавателями кафед
ры и студентами группы 
«Поиск» накоплен боль
шой фонд документаль
ных материалов (более 
тысячи единиц хранения), 
который используется
для подготовки докладов, 
рефератов.

Комната- музей боевой 
и трудовой славы, музей 
С. М. Кирова— место 
сдачи государственного 
экзамена по научному
коммунизму. Это симво
лично. Здесь, на фоне 
экспозиций, революцион
ных и боевых реликвий 
студенты подводят итог 
тому, что они усвоили из 
курсов общественных на
ук за пять лет. Это — 
своего рода отчет на по
литическую зрелость спе
циалиста ■ — выпускника 
ТПП. Ответы большин
ства студентов свидетель
ствуют, что добросовест
ный труд, творческое от
ношение к делу студен
тов и их наставников 
формируют в молодом 
человеке тот идейный 
стержень, который помо
жет ему стать активным и 
полноправным членом об
щества.

А. ГАГАРИН, 
зав. кафедрой 

истории КПСС.

Нет— взрывам
В ВОИНУ я служил 

на Дальнем Востоке, 
в батальоне авиацион
ного базирования.

На Крымской кон
ференции Советский 
Союз взял на себя обя
зательства выступить 
против японских во
оруженных сил и ос
вободить от захватчи
ков Корею, Маньч
журию и другие стра
ны. И 9 августа наши 
войска атаковали Кван- 
тунскую армию. Но то, 
что президент Г. Тру
мэн приказал сбро
сить атомные бомбы 
на Хиросиму и Нага
саки, американцы иг
риво назвали их «Ма
лыш» и «Толстяк»... 
Мы отлично понимали, 
ненужность этого ша
га: война уже подхо
дила к концу.

Ядерное оружие не 
должно больше пус
каться в ход. Об этом 
говорится в Заявлении 
М. С. Горбачева. До

этого Советское прави
тельство объявило мо
раторий в односторон
нем порядке на испыта
ния смертоносных ра
кет. Ответ американ
ской стороны был са
мый постыдный: вновь 
раздались взрывы.

Теперь же американ
цы не смогут обмах
нуться: предложен де
тальнейший план унич
тожения ядерногЬ ору
жия на земле, преду
сматривающий полити
ческое решение всех 
спорных вопросов. 
Наше слово сказано, 
теперь весь мир ждет 
ответа от заокеанских 
правителей.

У меня растут чет
веро внуков. Они 
должны жить в новом 
тысячелетии, свобод
ном от ядерной смер
ти. Л. СЕДОКОВ, 

зав. кафедрой 
начертательной 

геометрии и графики, 
майор в отставке.

Прогноз— мирный
Недавно я прочи. 

тал, что советские 
ученые сделали точ
ные расчеты возмож
ных последствий тер
моядерной катастрофы. 
Прогноз ошеломляет: 
хватит запаса даже од
ной атомной лодки, 
чтобы пустить ко дну 
корабль под названием 
«Земля». Нельзя допу
стить даже такой мыс
ли. И нас, людей нау
ки, это беспокоит. 
Ведь ученые несут от

ветственность за свои 
открытия и хотят, что
бы они служили мир
ным целям.

Читая Заявление 
М. С. Горбачева, я, 
как и многие другие, 
одобряю и поддерживаю 
четкую, последователь
ную программу, на
правленную на предот
вращение страшной уг
розы жизни на земле. 
О. ВЫЛЕГЖАНИН, 

старший научный 
сотрудник.

Бороться делом
С интересом прочи

тала в газете Заявле
ние Генерального сек
ретаря ЦК КПСС М. С. 
Горбачева о новых 
мирных инициативах 
Советского государ
ства.

Отлично понимаю, 
что за мир надо бо
роться не только с 
помощью лозунгов и 
демонстраций, а преж
де всего — конкретны
ми делами. Для нас, 
студентов, — это хо
рошая учеба и актив
ность в общественной 
работе, сознательное

отношение к поручен
ным делам.

У меня позади по
следняя сессия, сдан
ная на «отлично», 
сейчас готовлюсь к за
щите дипломной рабо
ты на кафедре прик
ладной математики. 
Уже близок тот день, 
когда стану молодым 
специалистом и с по
мощью полученных в 
институте знаний буду 
работать на благо Ро
дины.

К. КУЛЬНИЯЗОВА, 
ленинский стипендиат, 

студентка АВТФ.

КОММУНИСТ НА КОМСОМОЛЬСКОЙ РАБОТЕ

По душе— непокойСегодня
в номере:

•  Идейно - воспита
тельная деятельность 
кафедр общественных 
наук.

•  Рассказываем о 
молодом коммунисте 
М. Слядневе.

•  Об итогах госу
дарственного экзамена 
по научному коммуниз
му говорит доцент 
Л. А. Горбунова.

•  День открытых 
дверей на ФТФ.

•  Результаты вы
ставки научно-исследо
вательских работ.

•  Научная работа 
политехников за годы 
пятилетки.

•  Подготовка к суб. 
ботнику, посвященно
му XXVII съезду 
КПСС.

•  Столярных дел 
мастер.

БЫВАЮТ такие не
удачные дни, когда не
приятности словно из 
мешка сыплются.

— Обещанный цемент 
для клуба ке привезли,— 
Миша Сляднев нахму
рился, вспомнив расстро
енные лица ребят, — а 
ту.т еще двойку поставили 
общежитию за санитарное 
состояние. Стройка
(МСФ решил обзавестись 
собственным клубом) от
нимала много сил у пред
седателя студеовета, и 
не сумел он уследить за 
порядкам в собственном 
доме. Теперь корил себя 
нещадно, что посчитал не 
таким большим делом 
окурки и мусор. Думал, 
вот закончу стройку, тог
да... А мелочей в работе 
не бывает, и как комму
нист он это отлично пони- 
маёт.

В партию его приняли 
на первом курсе, когда он

пришел с подготовитель
ного отделения, отслужив 
в рядах Советской Ар
мии. Пришел со сложив
шимся характером,
стержнем которого была 
принципиальность, бес
компромиссность. Твер
дость позиции прояви
лась уже на первых по
рах, когда он, младше
курсником, . вмешался в 
конфликтную ситуацию— 
в общежитии произошла 
пьяная драка, и кое-кто 
хотел сделать вид, будто 
ничего не было, чтоб не 
портить показатели. Сляд. 
нев выступил открыто, 
как коммунист, и довел 
дело до конца: зачинщи
ка отчислили из институ
та.

Не всем по душе приш
лась строгость комсорга, 
но потом поняли, что в 
первую очередь он суро
во судит себя, и если где- 
то прорыв, трудное дело,

он неизменно оказывается 
рядом, подставляет свое 
плечо.

Так было на Смолен
щине, куда Михаил при
ехал с отрядом «Поиск». 
Это были тяжелые дни— 
закладка фундамента под 
мемориал: серой стенцй 
дождь, крутом грязь и 
бесконечные тонны бето
на, все сливалось в один 
цвет. Но эти дни, однако,

вспоминаются ему имен
но своей яркостью, на
полненностью живым де
лом. Именно дело, а не 
пустая говорильня—тоже 
позиция Сляднева. Он не 
боится вступить в спор и 
отстаивает свою точку 
зрения даже на экзамене. 
Кстати, учится он на со
весть. И когда только все 
,уше;вает: кферектьг,
стройка, ко всему проче

му он уже — глава се
мейства.

— Все-таки счастли
вых дней в году больше, 
— подумал Михаил, — 
да и строительство клуба 
идет полным ходом. А по
рядок в общежитии' мы 
наведем.

Так оно и будет, ведь 
своему слову Михаил 
Сляднев — хозяин.

Н, ПАВЛОВА, ,
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С О Б Р А Н И Е  ПО О П П :  
К А К И М  Е М У  Б Ы Т Ь ?

КОНЕЦ календарного! 
года у студентов обычно 
совпадает с началом под
готовки к экзаменацион
ной сессии. Каковы будут 
ее результаты, во многом 
зависит от того, каков на
строй группы, сумеет ли 
комсомольский актив мо
билизовать усилия каж
дого студента на успеш
ную сдачу- экзаменов. 
Создать боевой настрой в 
группах помогают аттеста
ционные собрания, кото
рые являются своеобраз
ным, смотром обществен
но-политической активно
сти студентов.

'Самым содержатель
ным по существу й запо
минающимся по форме 
было аттестационное соб
рание в гр. 8640 (ст. 
Джураева Ольга). Каждо
му была дана объектив
ная и далеко не всегда 
лицеприятная оценка. Ак
тив группы заинтересо
ван в том, чтобы каждый 
комсомолец был занят об-

цеетвевным делом, соот
ветствующим его склон
ностям.

Хорошо подготовились 
и провели собрания гр. 
8540, 8441.

Активнее, .неформаль
ное отношение к общест
венно-политической прак
тике сказалось и на ка
честве изучения предсъ
ездовских документов. 
Подавляющее большинст
во студентов II курса 
АВТФ подготовили кон
спекты материалов ок
тябрьского (1985 г.)
Пленума ЦК КПСС. Воп
росы, которые возникли 
у них в процессе работы 
с партийными документа
ми, были заданы профес
сору В. А. Дмитриенко, 
который провел со сту
дентами беседу в обще
житии (Вершинина, 39-а).

Интересная, целенап
равленная работа актива 
групп, кураторов, препо
давателей- обществоведов 
А. А. Фурмана, В. Н.

Дмитриенко, О. Т. Лойко 
привела к тому, что при 
сдаче экзамена по марк
систско-ленинской фило
софии г, группах было ио- 
Л5'чено всего три удовлет
ворительных оценки.

К сожалению, не ста
ли редкостью и такие слу
чаи, когда аттестационные 
собрания в группах прев
ращаются в нудную про
цедуру, полную взаимных 
упреков в бездеятельно
сти, как это случилось в 
гр. 8141, 8142 и других. 
Причина одна — нет в 
группе сплоченного кол
лектива, где каждый ду
шой болеет за успехи и 
неудачи своих товарищей. 
Польза от таких собра
ний — ничтожна, а мо
ральный ущерб велик.

Комитату комсомола 
факультета следует стро
же спрашивать за органи
зацию и проведение атте
стационных собраний по 
общественно - п о литиче
ской практике как необ
ходимому разделу подго
товки социально актив
ной личности будущего 
организатора производст
ва.

О. ПАЛЬЯНОВА.

На кафедре технологии силикатов студенты III, IV* курсов занимаются на
учно-исследовательской работой, что способствует развитию активных форм обу 
чения, а в конечном итоге — повышению качества подготовки специалиста

НА СНИМКЕ: студентка IV курса группы 5320 Н. Гааг специальности 
«химическая технология вяжущих материалов» анализирует на дериватографе 
процесс декарбонизации кальцита — основного сырья при производстве цемента

ФОТО С. ПОЛЯКОВА.

ИЗУЧАЮТ
ОСНОВАТЕЛЬНО

ЭКСКУРСИЯ в му
зей нормальной анато
мии в самый разгар 
сессии удивила бы, 
возможно, многих по
литехников. Но сту
денты 1230 группы 
сумели выкроить вре
мя, чтобы побывать 
там. Потому что свою 
специальность «меди
цинская электроника» 
стремятся изучить все
сторонне и основатель
но. Подтверждение то
му и оценки ребят на 
экзаменах.

Группа сдала уже 
три предмета, и все 
без троек. А экзамен 
по «электронным и 
ионным полупроводни
ковым приборам» пят
надцать человек из 
двадцати восьми вы
держали на «отлич
но».

С первого курса (сда
ет сессии на пятерки 
комсорг Людмила Ти- 
бекина. Успевает она 
заниматься и лыжным 
спортом. Не раз Люд
мила защищала на со
ревнованиях честь не 
только своей группы, 
но и института.

Серьезно относятся 
к учебе А. Зачиняев, 
Б. Лысенко, О. Шепе
лева и другие студен
ты.

В том, что в этой 
группе сложился хо
роший, дружный кол
лектив, немалая заслу
га куратора Владими
ра Фридриховича Гу
берта.

Уже третий год 
группа 1230 уверенно 
занимает первое место 
на своем курсе.
О. ОЛЬШЕВСКАЯ, 

зам. декана ЭФФ.

Награды-лучшим
НАКАНУНЕ Нового гада на геолого

разведочном факультете состоялся традиционный 
вечер студенческой науки, на которо!М за успехи в 
НИРС была награждена большая группа студентов 
и сотрудников.

В социалистическом соревновании по научно-ис
следовательской работе студентов призовые места 
заняли коллективы групп 2330, 2620 и 2131.

Среди студенческих научно-исследовательских 
лабораторий лучшими признаны СНИЛ «Поиск» 
кафедры геологии и разведки месторождений по
лезных ископаемых (научный руководитель, стар
ший научный сотрудник А. Я. Пшеничкин), СНИЛ 
«Гидрогеохимик» проблемной гидрогеохиминеской 
лаборатории (научный руководитель старший науч
ный сотрудник Ю. Г. Копылова) и СНИО «Факел» 
кафедры горючих ископаемых (научный руководи
тель заведующий кафедрой В. Н. Ростовцев).

По результатам смотра-конкурса .студенческих 
научных кружков победителями признаны палеон
тологический (научный руководитель доцент Э. Д. 
Рябчиков) и геофизический (научный руководитель 
ассистент О. С. Слободская).

За первое место в смотре-конкурсе стенных га
зет по НИРС Почетной грамотой награжден кол
лектив специальности «геологическая съемка,, поис
ки и разведка месторождений полезных ископае
мых» (ответственный за НИРС аспирант В. Г. Во
рошилов). В. БЕРНАТОНИС,

председатель совета по НИРС ГРФ.

...и сделают выбор
НА физик|0л ,ехшкческом факультете совместно с 

НИИ ядерной физики был праведен «день откры
тых дверей». Щчти двести школьников и учащих
ся профессионально-технических училищ Томска и 
области пришли, чтобы познакомиться подробнее со 
специальностями факультета.

Перед ребятами выступили декаи ФТФ профес
сор В. В. Евстигнеев, заведующие кафедрами. Они 
рассказали о том, как студевты.физикотехники 
учатся, занимаются научно-исследовательской рабо
той.

Сотрудники НИИ ЯФ провели экскурсии по отде
лам и лабораториям, рассказали о таких уникаль
ных электрофизических установках, как синхро
трон «Сириус», циклотрон, сильндгочный ускори
тель «Тонус», вычислительный комплекс на основе 
ЭВМ БЭСМ-6.

С интересом знакомились ребята с новыми для 
них устройствами, задавали много вопросов. И, 
возможно, -кто-то из них сделал в этот день оконча
тельный выбор будущей профессии.

В. КАРАТАЕВ, 
доцент ФТФ.

ПЕРВЫЙ
ВЫПУСК

По специальности 
«порошковая метал
лургия» на машино
строительном факуль
тете в этом году со
стоится первый вы
пуск студентов.

Сейчас старшекурс
ники, без пяти минут 
специалисты, уже при
ступили к преддиплом
ной практике. Позади 
остались последние эк
замены.
В зимнюю сессию сту
денты групп 4211 и 
4212 сдавали два спе
циальных предмета. 
«Технологию, оборудо
вание и проектирова
ние напыленных пок
рытий» 33 человека 
из 36 выдержали на 
«хорошо» и «отлич
но». Две тройки вы
ставлены за курсовой 
проект по этой же дис
циплине. Неплохо сда
ли в обеих группах 
«коррозию и коррозион
ностойкие материалы»: 
пять троек, остальные 
пятерки и четверки.

Диплом с отличием 
получит Елена Може- 
ева. Всегда хорошо 
учились Е. Кайгородо- 
ва, Е. Ласточкина, 
О. Утьев.

Н. ЕРОФЕЕВ, 
зам. декана МСФ.

ЗАВЕРШИЛАСЬ экза
менационная сессия на 
старших курсах. На ка
федре анализируются 
итоги, учебно-воспита
тельные комиссии оформ
ляют экраны успеваемо
сти, в комитетах ВЛКСМ 
обсуждают результаты 
работы комсомольских: 
групп, особенно придир
чиво рассматриваются 
оценки студенческого ак
тива.

Подводятся итога и 
самого ответственного в 
этой сессии — государ
ственного экзамена по на
учному коммунизму. Как 
теория научного комму
низма выступает завер
шающей и интегрирую
щей частью марксизма- 
ленинизма, так и в ре
зультатах гдсударственно. 
го экзамена следует ви
деть обобщенную оценку 
марксистско - л е нинской 
подготовки специалиста, 
его идейно-политический 
уровень.

На восьми сдававших 
факультетах абсолютная 
успеваемость составила 
99,7 процента, «на хоро
шо» и «отлично» сдали 
76,2 процента студентов. 
По сравнению с прошлым 
годом- качество успевае
мости выросло на 4 про
цента, абсолютная оста
лась на прежнем уровне. 
Хоть эти цифры значи
тельно выше средней ус
певаемости по институту, 
результаты работы не 
могут нас успокаивать. 
Каждый четверг сту
дент продемонстрировал

УСПОКАИВАТЬСЯ РАНО
на экзамене лишь по
средственные знания, и 
ежегодно подготовку 
трех-четырех студентов 
экзаменационные комис
сии признают неудовлет
ворительной. На некото
рых факультетах, в от
дельных студенческих 
группах достигнуты зна
чительно более высокие 
результаты. В трех груп
пах — 8311, 8312, 5016 
— все студенты сдали 
экзамены на «хорошо» и 
«отлично». Десятки групп 
сдали экзамены с одной- 
двумя тройками. На двух 
факультетах — АВТФ и 
АЭМФ — качественная 
успеваемость свыше
80 процентов.

В целом оправдали 
звание студенческого ак
тива комсорги, идеологи 
групп, члены комитетов 
ВЛКСМ. В некоторых 
группах, сдав экзамен, 
комсорг пересаживался 
за стол государственной 
комиссии и, волнуясь от 
необычной роли, внима
тельно выслушивал отве
ты своих товарищей.

Какие наиболее типич
ные недостатки отмечают 
председатели ГЭК в сво
их отчетах министерству? 
Основной — школярство, 
заученность, даже «зазуб-' 
ренность» материала. От
сюда растерянность пе

ред дополнительными 
вопросами, схематизм, 
фрагментарность «цвета, 
неумение использовать 
знание предмета, чтобы 
объяснить жизненные яв
ления и процессы.

Экзамен еще раз с 
новой силой заставил об
ратить внимание на мето
дику преподавания. На 
кафедре активно разраба
тываются прогрессивные 
методы обучения студен
тов. Составлен и исполь
зуется сборник задач, раз
работаны и опробирова- 
ны задания для машинно
го контроля знаний, со
ставляются структурно
логические схемы. И все- 
таки еще на многих семи
нарах студенты обнару
живают пассивное усвое
ние материала, обсужде
ние темы проходят как 
поочередное пересказыва
ние прочитанного мате
риала, где норма —отве
ты по конспектам и даже 
учебникам.

Серьезный недостаток 
в подготовке студентов 
состоит в неумении мно
гих из них защитить тео
рию и практику социа
лизма от буржуазных 
фальсификаций и оппор
тунистических извраще
ний. Ответы студентов по 
таким вопросам прими

тивны, поверхностны, 
бездоказательны, страда
ют книжностью. Начиная 
с прошлого учебного года, 
кафедра целеустремленно 
работает над контрпропа
гандистской направленно
стью учебно-воспитатель
ного процесса. Отдельные 
семинары проводятся по 
методике контрпропаган- 
днстского занятия, в виде 
политических дискуссий, 
«полит.боев», коллектив
ных обличений импери
ализма, противоборства 
буржуазной и социалисти
ческой пропаганды. Семи
нарам предшествует уг
лубленная методическая 
проработка темы, кон
сультации со студентами. 
Такие занятия, несмотря 
на их трудность, с инте- 
ресОаМ и даже энтузиаз
мом принимаются сту
дентами. Экзамен пока
зал, что надо расширять 
практику этой работы.

Подготовка и проведе
ние госэкзамена вот уже 
второй год идет по ново, 
му министерскому поло
жению. Студентам дается 
на подготовку 14 дней, 
им читаются обзорные 
лекции в объеме 10—12 
часов. К чтению лекций 
привлекаются преподава
тели других кафедр об
щественных наук, лекта- 
ры.международники. Эк

замены прошли в лучших 
аудиториях _ института, 
комнате боевой славы, 
музее С. М. Кирова. 
Впервые экзамены на 
трех факультетах прове
дены в центрах общест
венно-политической рабо
ты студенческих общежи
тий. Идея была встрече
на несколько насторожен
но, но полностью себя 
оправдала. Отобраны бы. 
ли только хорошо обору
дованные ЦОПРы, в ко
торых красивая мебель, 
коврс|вые дорожки, чис
тота, хорошая наглядная 
агитация. Все это созда
вало особый настрой, 
подтягивало студентов, 
поддерживало ранг госу
дарственного экзамена. 
Приятно отметить, что в 
течение трех недель зим
ней экзаменационной сес
сии центры общественно- 
политической работы сту
денческих общежитий 
были полностью загру
жены, выполняя свое 
прямое назначение.

К итогам госэкзамена 
институт еще не раз вер
нется, они будут обсуж
даться на советах ка
федр общественных наук 
и факультетов, в студен
ческих группах, партий
ной и комсомольской ор
ганизациях. Нужно, чтобы 
эти обсуждения прошли 
неформально, по-делово
му, -в соответствии с тре
бованиями времени.

Л. ГОРБУНОВА, 
зав. кафедрой 

научного коммунизма.
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КОМПЛЕКСНЫМ пла- ВСТРЕЧАЕМ СЪЕЗД ДЕЛАМИ --------------------------------------------------------------------------------------------------------
ном соцйально-экономиче- к Комплекс автоматизи-
ского развития института V  рованных измерительных
в XI пятилетке и плана- А  Т* ^  АД В |  |И  Ц  Ц  Я  |  П  систем, разработанный на
ми меррприятий по вы- к  |> |  | |  й \ |  Щ  §€ М  § |  11 §§ кафедре радиотехники,
полнению решений XXVI I #  ^  V  V  У 1  I I  ЦР 1 4 / 1  о  Д *  отмечен второй Веесоюз-
съезда КПСС и после- § 1  ной премией научно-ггех-
дующих Пленумов ЦК ' нического общества име-
КПСС значительное место О й  I I  Т  Г  У  11 У  I I  А  ни А. С. Попова. Во Все-
отведено мерам, наорав- ^ I I  I I  11  Ш  1 Iе Ж Н е т К И 1 1%: союзном конкурсе моло.
ленным на повышение " | |  ^  ^  1 1  |  ^  I I  ■ ! * 1  О  О  дых Ученых по химии и
эффективности исследо- "  химической' технологии
ваний и совершено,твова- „ I премия ВХО им. Мен-
ние подготовки научно-ие- ний, авторами которых для повышения качества Так на научном делеева присуждена стар-
дагогических кадров. являются студенты, что научной работы, ускоре- совете АН СССР отмечены шему преподавателю

Клановые задания, по- более чем-в 2 раза пре- шия внедрения, укрепле- ре3уЛЬ,татЬ1 ИСГпепокяиий ХТФ в - в - Бочкареву,
ручейные институту по вышает результаты X пя- ния единства научных нс- исследовании в  А_ Рубанов старше-
объему научных исследо- тилетки. 336 изобретений следований и учебного по разраоотке сверх- му преподавателю ГРФ, 
ваний на XI пятилетку, внедрены в народное хо- процесса,  ̂ материально- проводящих систем ре- за участие в открытии 
выполнены полностью — зяйство и использованы в технической базы. Орга- зонаторов для ускори- новых золоторудных за- 
599 тем с с|бъемом более учебном процессе. Это на низованы 5 УНИК, 4 тельной техники, полу- лежей вручен Диплом 
100 млн. руб. Из обще- 149 изобретений бфыне УНК, УНО, 15 советов ченных впервые в СССР, первооткрывателя Мини- 
го объема НИР 90 про- чем в X пятилетке. Эко- по проблемам, 4 отраеле- Работы выполнены в стерства геологии СССР, 
центов по важнейшей для номический эффект от вые лаборатории, 7 меж- НИИ ядерной физики под Институт награжден
народного хозяйства стра. внедрения изобретений вузовских научно-иесле- руководствам члеиа-кор- Дипломом международ
ны тематике, выполняю- увеличился более чем в довательских подразделе- респондента АН СССР ной выставки Химия-82, 
гцейся по постановлениям 3 раза и составил 5,6 ний. Созданы и успешно!. А. Н. Диденко. Отчет по Дипломом I степени Все-
Совета Министров СССР млн. руб. работают 16 временных работам НИИ ЯФ по фи- российской выставки «Че
и РСФСР, народнохо- Опубликовано более 11 научно-производственных аике электромагнитных ловек и ' окружающая
зяйственеым планам, про- тысяч научных статей и коллективов (бригад взаимодействий был за- среда», тремя Дипломами
граммам ГКНТ СССР 65 монографий. Около 100 внедрения), проведены слушан на научно-м сове- и одной грамотой выстав- 
Минвузов СССР и .приборов демонстрирова- две встречи руководите- те АН СССР. ТПИ явля. ки «Вузы России — на- 
РСФСР, коордигацион- лись на выставках раз- лей томских предприятий ется единственным вузом родному хозяйству»
ным планам АН СССР и личного уровня и завое- и ученых, а также день в стране, где проводятся В конкурсе лучших
отраслевых министерств, вали 90 наград; защище- открытых дверей для цро- эти работы. Совет огме- НИР Минвуза ССР рабо-
что на 15 процентов вы. но 26 докторских и 40 изводственников. тил высокий научно-тех- та АЭМФ «Одномашин-
ше, чем в прошлой пяти- кандидатских диссерта- (Большое внимание в нический уровень и важ- ный сварочный источник»
летке. Намного больше ций, 289 студентов наг- последние годы уделя- ность полученных ре- заняла призовое место, 
сделано работ для пред, раждены почетными зна- лось подготовке высоко- зультатов (научный руко- Институт занял III место 
приятий Тфтска и обла- нами, дипломами и гра- квалифицированных кад- водитель к. ф-м. н. А. П. по итогам 1982-84 гг по 
сти. мотами по итогам веесо- ров. По-деловому прово- Потылицын). - группе технических вузов

Внедрено в народное юзных и республиканских дились переаттестации со- Решением бюро науч- во Всесоюзном смотое-
хозяйство страны 598 конкурсов НИРС. Создан трудников, ритмично ра- ного совета АН СССР по конкурсе по научно-ис- 
разработок с фактиче- студенческий научный ботала аспирантура и радиационной физике следовательской работе 
ским эффектом 59,4 млн. центр, объединяющий все шкала молодого ученого, твердого тела научные студентов и I место в
руб., из которых 46,6 ОКБ, организована шко- За годы пятилетки ин- результаты, полученные Западно-Сибирской зоне
млн. руб. составляет доля ла научно-технического статутом получен ряд по этой проблеме в проб- в конкурсе работ СКВ.
института. Получено творчества студентов. Ин- важных научных резуль- лвмной лаборатории П. ШЕРИН
1398 авторских свиде- статутом выполнены и татов, которые включены ЭДиП и на кафедре тео- заместитель
тельств на изобретения плановые задания 1985 в годовые сводные отче. ретической и эксперимен- руководителя НИЧ.
(X пятилетка . — 877), в года. т л . т г  СССР, СО АН тальной физики, призиа- (Окончание в следую-
том числе 56 изобрете- Многое сделано в ТПИ СССР, ны важнейшими. щем номере.)

Потери
снижены

В управлении «Стре- 
жевойэнергон е ф т ь » 
внедрены результаты 
научно- исследователь
ской работы, выпол
ненной на кафедре 
электрических систем 
(АЭМФ). Нефтяникам 
передана в эксплуата
цию карта селективно
сти пуска установок
добычи нефти системы 
электроснабжения Со
ветского месторожде
ния. Политехники оп
тимизировали структу
ру и режим работы
электросетей, благода
ря чему снижены по
тери механизирован
ной добычи нефти и 
аварийный простой
скважин. Экономиче
ский эффект от внед
рения составил 225 
тысяч рублей в год. 
Научный руководитель 
работ — доцент В. И. 
Готман.

Н. ЮРЬЕВА.

Выставка: методики 
и результаты НИРС

В КОНЦЕ прошл0гоНИР|С и УИРС стали 
года в рамках Всероосий- профессор Г. Г, Савельев 
стой научно-методической (ХТФ), доценты Г. М. 
конференции по итогам Иванова, (ГРФ), А. А. 
реализации комплексных Горбунова (КОН), Н. Ф. 
планов НИРС и УИРС в Пестова (ТЭФ), М. Е. 
ТПИ прошла методиче- Тотвменинов (ФТФ),
ская выставка. Ее посети
ли более 200 человек, 
среди которых были пред
ставители Минвуза
РСФСР, ЦК ВЛКСМ, 
Республиканского совета 
НИРС, научно-педагоги
ческого совета НИРС, со
трудники из 70 вузов 
страны. Участники кон-, 
ференции дали высокую 
оценку выставке. По за
явкам вузам РСФСР бы
ло передано 360 методи
ческих разработок ТПИ, 
посвященных методам и 
формам научно-техниче
ского творчества студен
тов.

. Особый интерес вызва
ли комплексные планы по 
НИРС и УИРС,составлен
ные для каждой кафед
ры. Кафедры ТПИ проде
монстрировали комплекс 
методических материалов, 
обеспечивающих научные 
и учебные исследования 
во всех видах занятий и 
во внеучебное время, а 
также учет и контроль 
НИРС. Одновременно де
монстрировались методи
ки и результаты НИРС: 
отчеты по лабораторным 
и практическим занятиям 
с элементами научных 
исследований, курсовые и 
дипломные работы.

'Выставка показала, 
что наиболее высокий 
уровень методической ра
боты по введению иссле
дований в учебный про
цесс ведется на ХТФ, 
АЭМФ, АВТФ, ЭФФ, 
ФТФ, слабо на ГРФ, 
ЭЭФ, плохо — на МСФ, 
ТЭФ.

Авторами лучших ме
тодических разработок по

старшин преподаватель 
Т. А. Кольцова (АЭМФ) 
и другие. Методи
ческие материалы будут 
обобщены и переданы в 
вузы РСФСР.

Среди активных препо
давателей, применяющих 
НИРС и УИРС по конк
ретным дисциплинам, хо
чется отметить профессо
ра С. И. Смольянинова, 
доцентов В. М. Сутягина, 
А. В. Петрова, В. А. Ко- 
чегурова, Ю. Н. Сараева.

Большая методическая 
работа ведется на кафед
рах электроизоляционной 
и кабельной техники 
(АЭМФ), оптимизации 
систем управления.
(АВТФ), промышленной 
и медицинской электрони
ки (ЭФФ), химической 
технологии топлива, тех
нологии основного орга
нического синтеза, общей 
неорганической химии 
(ХТФ), оборудования и 
технологии сварочного 
производства (МСФ), ка
федры иностранных язы
ков.

Слабо на выставке выг
лядели машиностроитель
ный, теплоэнергетический 
факультеты. Многие ка
федры так ’ и не смогли 
представить никакого ма
териала.

Выставка показала, что 
передовые кафедры ин
ститута за основу обуче
ния берут тесную взаимо
связь учебко-васпита- 
тельного процесса и на
учных исследований, при
чем по реальной плано
вой работе кафедры, ла
бораторий, НИИ.

Г. МИХАЙЛОВА.

В рамках недели 
«Молодежь и научно- 
технический прогресс» 
10 марта в Томске со
стоится научно-прак
тическая конференция 
«Молодые ученые и 
специалисты — уско
рению научно-техниче
ского прогресса».

Приглашаем
молодых

Цель конференции— 
подведение итогов 
творческой деятельно
сти молодых ученых и 
специалистов области 
за1983-85 годы в раз
витии науки и техники, 
ведущих отраслей на
родного хозяйства, вы
полнении целевых ком
плексных научно-тех
нических программ. 
Будут заслушаны, об
суждены и отобраны 
для опубликования ре
зультаты научно-кон
структорских работ, 
имеющих прикладное 
значение, внедренных 
или внедряемых на 
предприятиях, а также 
результаты фундамен
тальных исследований.

На базе ТПИ будет 
работать секция «Тех
нические науки и стро
ительство», в состав 
которой войдут шесть 
подсекций.

Приглашаем моло
дых ученых принять 
активное участие в на
учно-практической кон
ференции. Возрастной 
ценз—до 33 лет. За
явку и тезисы доклада 
необходимо подать до 
1 февраля.

О. ХАСАНОВ, г 
председатель СМУиС 

института.

„  ^ * — ---- и Ш С и В И Ы с  О Т К Л Ю Ч Я Т Ь
электрический ток в сотни тысяч ампер за миллионные доли секунды. Такие 
устройства позволят создать компактные импульсные источники эневгии для 
современной экспериментальной физики. д

НА СНИМКЕ: сотрудники НИИ ВН А. В. Кривоносов и А. П. Цыпленко 
готовят эксперимент с взрывным .коммутатором. Фото В. Ченцова.

«Красную субботу»— 
XXVII съезду КПСС

.СОВЕТСКИЕ люди с 
большим воодушевлением 
восприняли инициативу 
передовых предприятий 
страны — ознаменовать 
величайшее событие в ис
тории нашей партии и го
сударства— XXVII съезд 
КПСС — проведением 
Всесоюзного коммунисти
ческого субботника. Та
ким днем избрана суббо
та — 15 февраля.

В нашем институте по 
решению партийного ко
митета создан штаб по 
подготовке и проведению 
этого субботника во гла
ве с проректором АХУ 
Е. М. Ажелем. Состоя
лись первые заседания 
штаба.

Решено 15 февраля 
считать обычным, полным 
рабочим днем каждого

мени трудятся на рабо
чих местах, а большую 
половину дня — на благо
устройстве улиц по спе
циально составленному 
графику штабов подраз
делений.

Чтобы получить макси
мальную отдачу и в 
связи с тем, что объем 
не позволяет провести ра
боты в один день из-за не
достатка инвентаря и 
транспорта, решено на-

на участках ЖЭУ.
Разумеется, весь ком

плекс работ по благо
устройству и другие ме
роприятия в счет комму
нистического субботника 
должны обеспечиваться 
необходимой организаци
онной и массово-политиче
ской работой в каждом 
подразделении, в комите
те ВЛК'СМ, профкоме 
студентов. Информации о 
ходе «санитарных пят
ниц» и коммунистическо
го субботника следует 
представлять в головной 
штаб.

Без сомнения, что как 
и в предыдущие комму
нистические субботники, 
все сотрудники институ
та и на этот раз покажут 
высокие образцы произво
дительности труда, орга
низованность и дисципли
ну, ознаменуют XXVII 
съезд КПСС новыми тру
довыми успехами.

В. БУРКОВ, 
зам. начальника 

головного штаба, 
инструктор парткома.

члена колектива, начиная 
от рабочего и студента 
до профессора и директо
ра НИИ. Конкретно это 
должно будет выглядеть 
следующим образом.
Там, где создаются мате
риальные ценности — 
ЭПМ, механические мас
терские, опытные произ
водства НИИ, транспорт 
— отдел капитального 
строительства, работают 
на своих обычных мес
тах.

Сотрудники отделов, 
служб, лабораторий, ка
федр, кабинетов, НТВ, 
преподаватели часть вре-

чать на'водить порядок с 
25 января, используя для 
этого прежде всего «сани
тарные пятницы»..

Необходимо очистить 
все здания от нависшего 
на крышах снега, убрать 
его с подоконников, сде
лать отмостки вокруг 
зданий, освободить все 
тротуары и пешеходные 
дорожки от наледи, наве
сти порядок на газонах, 
выровняв на них снего
вое покрытие до толщи
ны 50 сантиметров, пред
стоит вывезти грязный 
снег и мусор. Эти же ра
боты намечено провести и



КАКОЙ МУЗЫКЕ ЗВУЧАТЬ

ДИСКОТЕКА» Без 
нее сейчас невозможно 
представить студенче
скую жизнь. Еще лет 
десять назад привычное 
слово «танцы» собирало 
молодежь (в просторном 
помещении, > включался 
магнитофон и... никаких 
проблем. А, дискотека — 
дело хлопотное, требую
щее серьезного отноше
ния, знаний, творчества, 
хорошей аппаратуры.

Сегодня мы ведем раз
говор с одним из руко
водителей диско-клуба 
«Гамма» '(ФТФ) четве
рокурсником Борисом 
Марковым.

— Борис, как ты при
шел в «Гамму»?

— В январе 1984 го
да в «Гамме» произошла 
смена поколений. Ребя- 
та-«старички» ушли из 
клуба, и необходимо бы
ло кому-то продолжить 
их дело. На несколько 
месяцев дискотека замол
чала, потом сюда пришли 
мы. Я — из радиосту
дии факультета. Уже 
умел обращаться с тех
никой, потому и стал 
оператором. Андрей
Алексеев — хороший ху
дожник и ведущий, наш 
«мозговой центр» по со
ставлению программ. 
Вместе с ними за дело 
взялись Сергей Кононов 
и Владимир Грибов.

Получилось так, что 
во многом нам пришлось 
начинать с нуля. И по
этому особенно ценна 
была помощь шефов — 
НИИ ЯФ, которые по

могли и помогают сейчас 
приобрести аппаратуру. 
Спустя некоторое время 
вышла в свет первая 
программа «Вокруг света 
— за 80 минут».

— Значит, в эти дни 
вы празднуете двухлет
ний юбилей своей «ди
ско-деятельности»? Что 
за это время изменилось, 
пришел ли опыт и свое 
видение проблем, кото
рых еще немало?

— Сейчас некоторые
думают, что, если зани
маешься этим делом, то, 
значит, любитель отдох
нуть. И никому невдо
мек, какого труда стоит 
провести беззаботный и 
веселый вечер. Как-то 
подсчитали, и получи
лось, что в особо насы
щенный период за 90 
дней, провели 75 встреч 
со зрителем. И что мы 
считаем самым важным 
для коллектива: нужно
иметь свое лицо. Учиты
вать мнение зрителей, но 
не идти на поводу у не
которых «ценителей», 
кто хочет музыку по
громче или «потяжелее». 
Зашел недавно на пред
ставление одной дискоте
ки, а там ведущий гово
рит в микрофон: «Ну,
что, друзья, будем мед
ленный, танец танцевать? 
Нет? Ну, ладно, давай
те быстрый». Ведущий— 
это не массовик-затей
ник, он выражает опре
деленную программу, по
зицию членов дискотеки 
к явлениям жизни, твор
честву разных ансамб

лей. Наши гости могут 
ведь не только отдохнуть 
и потанцевать, но и уз
нать немало интересного. 
За три часа мы даем ин
формацию самого разного 
типа: о жизни молодежи 
разных стран, о процес
сах, происходящих в 
эстрадной, музыке, об 
искусстве - вообще. И, по- 
моему, хватит говорить о 
дискотеке как о простых 
танцах.

— Но все-таки «Гам
ма» — это не дискотека, 
а диско-клуб...

— Конечно, клуб. Мы 
не только устраиваем 
музыкальные вечера от
дыха. Уже традицион
ными стали встречи фи- 
зикотехников с исполни
телями Томской филар
монии. Интересной и на
сыщенной была програм
ма, которую нам показа
ли актеры театра юного 
зрителя, состоялся по
лезный разговор о моло
дежном творчестве. Мы 
рассказывали о нашей 
жизни, о «Гамме».Юни — 
о работе актера, планах, 
театра. Собираются здесь 
и самодеятельные испол
нители, поклонники ис
кусства бардов. Кроме 
факультетских талантов, 
бывают и гости из дру
гих городов. В общем, 
как говорится, не танца
ми едиными...

ОТ РЕДАКЦИИ: Мы
обязательно побываем на 
одной из первых диско
тек клуба «Гамма» в 
новом семестре и расска
жем о ней читателям. 
Мы хотим, чтобы к на
чатому .Андреем Марко
вым разговору присоеди
нились организаторы ди
ско-вечеров, зрители и 
организаторы 1 студенче
ского досуга.

Интервью провел
М. КРЕЧМЕР.

ВСТРЕЧА с хорошей 
песней — это всегда 
большое событие, празд
ник. Именно так можно

На празднике песни
назвать концерт город
ского клуба самодея
тельной песни «Пьеро», 
который состоялся в До
ме культуры нашего ин
ститута 19 января. Кон
церты этого коллектива
в нашем городе стали 
традицией, а последний
доставил особую радость 
как зрителям, так и ис
полнителям, ведь базой 
ансамбля стал только 
что отремонтированный, 
будто с иголочки, клуб 
ТПИ. Здесь самодея
тельные артисты будут 
репетировать новые про
граммы, обсуждать проб
лемы, просто общаться. 

.У клуба большие твор
ческие планы. Все впе
реди, а пока со сцены 
звучат авторские произ
ведения и давно полюбив
шиеся песни Б. Окуджа
вы, В. Высоцкого, Ю. Ви
збора, Н. Матвеевой,

А. Петрова и многих дру
гих.

Особенно тепло зрите
ли встретили автора 
прозвучавших на концер
те песен Владимира За
харова, братьев Дмитрих 
и Сергея Гуляевых. Дми
трий учится на вечернем 
факультете Томского 
медицинского института, 
Сергей — на физиче
ском в ТГУ. Несмотря 
на занятость, особенно в 
период экзаменационной 
сессии, братья не рас
стаются с гитарой и са
модеятельной песней.

Горячими аплодисмен
тами студенческая ауди
тория встретила ансамбль 
самодеятельной песни 
Дворца пионеров, дуэт 
Алексея и Татьяны По
номаренко, студентов 
Ирину Гончарову, Федо
ра Горковенко, инженера 
НИИ автоматики и элект

ромеханики Любовь
Казьянину, Владимира 
Хромина, Сергея Кафта- 
ненко и многих других. 
Зрители услышали ис
кренние, теплые, иногда 
шутливые песенные ми
ниатюры, которые не 
оставили равнодушным 
ни одного сидящего в 
зале.

В заключение участни
ки концерта пригласили 
к себе в клуб всех, кто 
любит самодеятельную 
песню, кто примет уча
стие в его работе.

Пройдет чуть больше 
месяца и вновь на сцене 
культурного центра ТПИ 
встретятся исполнители 
любимого песенного жан
ра. В начале марта здесь 
состоится конкурс само
деятельной песни, в кото
ром примут участие сту
денты ТПИ.

Л. ИВАНОВА.

НА СНИМКЕ: поет Д. Гуляев. Фото С. Полякова.

В ПОХОД 
ПО АЛТАЮ

СТУДЕНТЫ ХТФ и
ТЭФ из туристических 
клубов «Амазонки» и 
«Берендеи» в дни ка
никул совершат поход 
I категории сложности 
по Центральному Ал
таю. Поход политехни
ки посвящают XXVII 
съезду КПСС. Марш
рут его составляет 
110 километров пеш
ком. Предстоит преодо
леть три перевала 
(Кузяк, Студенческий 
и Кара-Тюрек), позна
комиться с самыми 
красивыми местами 
Алтая, побывать у 
подножия высочайшей 
точки Сибири и Даль
него Востока — горы 
Белуха.

Во время остановок 
в районных центрах 
участники похода бу
дут вести агитацион
ную работу с населе
нием: рассказывать об 
историческом прошлом 
и о сегодняшнем дне 
ТПИ, о кафедрах и 
лабораториях институ
та, о своей студенче
ской жизни.

Руководителем ту
ристов назначен сту
дент группы 5922 
Мейрембай Исаев.

Б. СТЕПАНОВА.

ТРИ десятилетия тому 
назад в ТПИ была ма
ленькая столярная' мас
терская. Ютилась она в 
подвале химкорлуса. В
1954 году пришел сюда которым руководит Б. И. в химкорпусе, и вновь ние, но когда оставалось 
работать Борис Колеони- Колесников, трудятся 14 «столярка» не подвела, приобрести лишь лакона- 
ков, пришел и остался человек. Много добрых Севастьянов, Никитин и ливочную машину, идею, 
надолго. Любил он что- слов говорит начальник Миллер -— мастера на как говорится, «заруби- 
нибудь вырезать или вы- цеха о В. Я. Севастьяно- ВСе руки. Ежедневно ты- ли», посчитав, видно, 
жигать по дереву, душа ве, Г. А. Миллере, Г. А. Сячи людей открывают что ТПИ обойдется без 
наполнялась радостью, Лебедеве, А. М. Никити- двери главного корпуса таких плит,
когда обычный кусок дре- не, Д. П. Пархоменко, института. Они сделаны
весины в его руках обре- Не считаясь со временем, рунами Густава Андрее- Сделать цех более
тал очертания нужной они готовы выполнить Вича Миллера. уютным — последняя
воем вещи, на которую любой срочный заказ. ’ забота рабочих. Своими
самому смотреть было Когда шел ремонт До- Когда Борис Николае- силами они изготовили
приятно и людям пока- ма культуры, эти люди вич взял под свое нача: подвесную дорогу, чтобы 
зать не стыдно. сделали, казалось, невы- ло столярный, цех, там от сушильных камер не

После этого «столяр- полнимый объем работ, было всего 2—3 станка, носить вручную тяжелые 
ка» не раз меняла свой В короткий срок изготов- Постепенно появлялось деревянные. изделия, 
адрес, а вместе с ней лево и отлакировано 70 все необходимое обору- Правда, сейчас эта доро- 
переезжал и Колесников, дверей, почти заново пе- давание, и сейчас здесь га бездействует — не 
Год за годом росло мае- рестроили оцецу, с,дела- находится 25 ставков, могут добыть  ̂столяры 
терство столяра, а вместе ли решетки на батареи, Была у Колесникова ме- морозоустойчивый ка- 
с ним и авторитет, уме- отремонтировали входные чта открыть цех полиро- бель. Сделали в цехе и 
ние работать с людьми, двери и тамбур. Работа- ванных плит, так необхо- вентиляцию, которая на- 
навыки руководителя, ли на совесть и заказ димых в обширном хо- гаетает сюда свежий 
Борис Николаевич воз- выполнили в срок. К Но- зяйстве института. Раз- воздух, 
главил работу в цехе. вому году нужно было добыли механизмы, ста- Коллектив у Колеони-

Сегодня в коллективе, изготовить резные двери ли оборудовать помеще- нова подобрался друж-

СТОЛЯРНЫХ ДЕЛ
ный. В шутку он гово
рит: «Мы работаем по
рой как «спасатели» 
(спасаем чье-то данное 
обещание). Надо было, к 
примеру, площадку на 
новом спорткомплексе 
закончить — трудились 
не покладая рук. Сейчас 
РСУ строит столовую в 
пионерлагере и мы для 
них делаем заготовки. А 
если отбросить шутки в 
сторону, проблема штур
мовщины, ритмичности 
рабочего процесса все 
еще не решена».

Мы иногда не задумы
ваемся о тех, кто дал 
жизнь многим красивым 
вещам из дерева. Эти 
люди трудятся рядом с 
нами, и если рабочий 
процесс никто не видит, 
то результат хорошо из
вестен всем. Один из 
мастеров — Борис Нико
лаевич Колесников, судь
ба которого прочно свя
зана с институтом.

А. т а е н к о в :

ГАЗЕТА И
ПРОШЕЛ первый ме

сяц 1986 года. Подводя 
итоги работы за год, ви
дишь, что удалось, а что 
еще не получилось.

У нашей газеты два чи
тателя: многотысячная
аудитория студентов и 
большой коллектив со
трудников и преподавате
лей. Но они — не просто 
читатели, но и авторы 
большинства материалов. 
Наши друзья и помощни
ки — те, кто не живет 
равнодушно, а хочет что- 
то в жизни изменить к 
лучшему, чем-то поде
литься. Ю. И. Алексеев, 
Г. В. Яловская, М. С.

ЧИТАТЕЛЬ
Алейнишв, В. Н. Бур
ков, А. Н. Гришин и 
многие другие. неодно
кратно выступали на 
страницах газеты «За 
кадры».

Но если преподаватели 
— частые гости, то сту
денты еще не всегда при
ходят к нам со своими 
чаяниями и радостями.

Сегодня мы предлага
ем вам, нашим читате
лям, ответить на вопросы 
анкеты и прислать (при
нести) ответы в редак
цию.

'1. Каким темам, по-ва
шему, уделяется достаточ
ное количество внимания,

а какие еще не затрону
ты?

2. Какие материалы за 
прошлый год вам запом
нились?

3. С кем из руководи
телей администрации, 
науки, учебы и хозяйства 
хотели бы встретиться на 
страницах газеты, какие 
вопросы задать?

4. Вопрос к студентам: 
каких проблем вашей 
жизни мы еще не косну
лись? Мнение специали
стов каких отраслей и по 
каким вопросам хотели 
бы услышать?

5. Рядом с вами рабо
тает и учится немало хо
роших людей: добросо
вестных, отзывчивых, 
принципиальных. Расска
жите о них.

В П О Д Д Е Р Ж К У  
П Е Л Т И  Е Р  А

КОМСОМОЛЬЦЫ научно-технической биб
лиотеки института поддержали призыв газеты 
«Комсомольская правда» подписаться под тре
бованием свободы борцу за права американ
ских индейцев Леонарду Пелтиеру. На митин
гах, состоявшихся в отделах НТВ, выступали 
активисты и ветераны библиотеки. По итогам 
собраний был сделан стенд, выпущен номер 
«Комсомольского прожектора».

Открытка с воззванием, под которым по
ставлены 60 подписей комсомольцев и сотруд
ников научно-технической библиотеки инсти
тута, отправлена в Белый дом.

С. ГРИГОРЬЕВА,
секретарь комсомольской организации НТВ. 

За редактора Н. П. КУЦАН.
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